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Тысячи наших друзей 
 

Каратаева В. 
 

Таганрогский май – во многом месяц удивительный. И не только потому, что в это 

время наш город по-настоящему расцветает и предстает во всей своей красе. Уже пятый год 

подряд именно в мае на таганрогскую землю приходит большой праздник – Чеховский 

книжный фестиваль... 

В  2007 году, когда организаторы первого форума только заговорили о новом бренде 

«Таганрог – книжный город», который может получить родина Чехова, большинство 

отнеслось к этому со скептицизмом. По всей России, некогда самой читающей стране мира, 

тогда отмечался упадок интереса к книге. Читать больше не стали и сейчас, однако, хочется 

верить, не в Таганроге. Наш город действительно превратился в книжный центр, пусть не 

страны, но региона точно, а Чеховский фестиваль из события чисто городского значения 

дорос до международного масштаба. 

Впрочем, как сказал кто-то из великих: «Важно не то, сколько книг ты прочитал, а то 

– какие это были книги». Мало привить интерес к чтению, подружить читателя с книгой. 

Надо, чтобы это были правильные, хорошие книги, и одна из главных целей Чеховского 

книжного фестиваля - познакомить людей как раз с такими изданиями. За пять лет Таганрог 

получил в дар от фонда «Пушкинская библиотека» бо-лее пятнадцати тысяч книг, которые 

по праву считаются лучшими. Теперь они бережно хранятся в библиотеках города, в школах 

и детских садах, вузах и колледжах. А таганрожцы,  опять-таки благодаря книжным 

фестивалям, получили уникальную возможность откровенного общения с известными 

современными писателями, поэтами, литературоведами и критиками. Теперь, выбирая себе 

книги для чтения, мы стараемся прислушиваться к их профессиональному мнению. 

В мире существует множество различных источников информации. Но, пожалуй, ни 

один из них так не расширяет кругозор, как по-настоящему хорошая литература. «В книгах 

заключено особое очарование; книги вызывают в нас наслаждение, они разговаривают с 

нами, дают нам добрый совет, они становятся живыми друзьями», – сказал великий 

итальянский поэт Франческо Петрарка. У всех нас таких «живых друзей» – тысячи и 

тысячи... 

 


